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1. Tagesordnung und Protokollkontrolle 

Die Sitzung wurde von Schubert, Marcus um 19:06 Uhr eröffnet. Das Protokoll vom 
15.01.2018 wird mit redaktionellen Änderungen einstimmig angenommen. 

↑Top↑ 

2. Begrüßung der Gäste 

Begrüßt wird in der Runde Meinl, Nico. 

↑Top↑ 

3. Neues aus den Gremien 

Prüfungsausschuss 

• Es wurde über die Veränderung der Prüfungsphase an der Fakultät im Bachelor 
Bereich diskutiert angeregt durch Mitarbeiter und Professoren der Fakultät. Im 
Kern stehen zwei Modelle dabei im Fokus. Das aktuelle Modell beizubehalten, oder 
ein masterähnliches einzuführen. Dabei würde jedes Semester JEDE Prüfung 
einmal angeboten, die bisherige Nachprüfungsphase entfällt dabei. Zwei 
Fachsemester, die aufeinander folgen würden so entkoppelt, d.h. die 
Veranstaltung für die dazugehörige Prüfung würden trotzdem weiterhin so 
angeboten wie bisher. Rücktritt wären jederzeit möglich.  

• Darüber hinaus wurde erneut über die Einführung einer Pufferwoche diskutiert, 
sowohl im Rahmen eines evtl. neuen Modells, aber auch bei Beibehaltung des 
bisherigen Modells. 

• Der FsR möchte dazu eine zweiphasige Abstimmung durchführen, um über Modell 
und Pufferwoche abzustimmen. Es müssen dazu aber noch weitere Informationen 
eingeholt werden um über die konkrete Ausgestaltung zu beraten. Dazu gibt es 
eine außerordentliche Sitzung am 17.04. zur konkreten Abstimmung. 

• Eine Änderung könnte ab nächstem WiSe wirksam werden. 

Klausurtagung 

• Siehe Protokoll 

Erweiterte Fakultätsleitung 

• Für die Exkursions-Woche der Fakultät stehen Exkursionsmittel zur Verfügung die 
so ausgeschüttet werden sollen. Das ISM, FIB und die Verantwortlichen für den 
Studiengang NHRE organisieren Exkursionen. 

• Thema der Summary wird „Zwitschermaschine“. 

• Die Lehrkooperation mit der FH Erfurt soll weiter ausgebaut werden. 
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HHA 

• Das Personalentwicklungskonzept wurde präsentiert. Es sollen nun auch Stellen 
im Verwaltungsbereich abgebaut werden. Das Tenure-Track Programm des 
Bundes soll ausgenutzt werden um neue Professoren an die Universität zu holen. 
Das Personalentwicklungskonzept ist Teil des gesamten 
Strukturentwicklungskonzeptes der Universität. 

• Der vorläufige Haushalt wurde präsentiert. Er weißt ein Defizit auf, was aber durch 
bisher angesparte Rücklagen finanziert werden kann. In diesem Zusammenhang 
wurden auch die enormen Ausgabereste der einzelnen Fakultäten diskutiert. Diese 
Mittel sind nur im begrenzten Umfang als vollkommen frei zu betrachten, da Sie 
teilweise auch zweckgebunden vorliegen. Außerdem wurde die Problematik 
diskutiert, das eine erhöhte Eigenständigkeit der Universität auch höhere 
finanzielle Risiken für diese bedeutet, die abgefedert werden müssen. 

Unirat 

• Die konstituierende Sitzung des neuen Universitäts-Rates fand mit anwesend der 
Vertreter statt. Dabei wurde im Wesentlichen die Entwicklung der Universität 
vorgestellt. Dabei im Fokus die sinkenden Studierendenzahlen und die mangelnde 
Interdisziplinarität in Forschung und Lehre. 

• Es wurden zahlreiche Vorschläge diskutiert diese zu verbessern. Die 
Universitätsleitung sieht das Bauhaus Jubiläum und einen sich daraus 
entwickelnden Bauhaus-Studiengang als einen Hebel um hier Verbesserungen zu 
erreichen. Den anwesenden Professoren war es wichtig darauf hinzuweisen, dass 
auch im Bereich der Forschung alle Fakultäten gemeinsame Schwerpunkte setzen 
müssen und so auch Mitarbeiter und Lehrstühle besetzen. Eine dabei sehr steile 
These war die Auflösung der Fakultäten. 

StuKo 

• Es wird ein neues Zugticket geben. Die bisherigen Angebote der Bahn sind nicht 
zu finanzieren, da die peripheren Standorte eine derartige Erhöhung nicht 
zustimmen würden. Damit würde auch das Zugticket für die zentralen Standorte 
entfallen. Daher wurde ein eigener Umverteilungsvorschlag erarbeitet, der die 
zentralen Thüringer Hochschulstandorte stärker belastet und die peripheren 
weniger stark. Wie sich der Konflikt auflösen wird ist zum bisherigen Zeitpunkt nicht 
zu sagen. So oder so muss eine Urabstimmung abgehalten werden müssen. 

• Eine inflationsausgleichende Semesterbeitragserhöhung wurde durch den StuKo 
beschlossen. 

• Es gab eine erste Sitzung zu Planungen zum Mensa-Umbau. Die Mitglieder des 
Mensaausschusses waren vertreten. Die Planungen laufen und es wird zahlreiche 
Neurungen geben. Im Zentrum der Umbauten steht die Optimierung des Raumes 
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zur besseren Schlangen Entwicklung, der Herrichtung neuer Flächen auch für die 
Universität und die bessere gestalterische Präsentation des Gebäudes. 

• Die Beratungen zu einer DNT-Flatrate finanziert über den Semesterbeitrag wurden 
besprochen. Details sind noch nicht klar, aber alle sehen diese Möglichkeit positiv. 

↑Top↑ 

4. Neues aus den Studiengängen 

• Es liegen keine Punkte dazu vor. 

↑Top↑ 

5. Agenda des FsR 

• Abgeschlossen 

• Moodle muss auf die Tagesordnung des neuen FsR. 

↑Top↑ 

6. Offene Gremien 

• Es werden weiterhin Kandidaten für die Wahl unbedingt benötigt. Über eine 
persönliche Ansprache sollen weitere Personen akquiriert werden. 

• Weiterhin bleibt der Posten im Kulturförderausschuss durch den FsR zu besetzen 
und der schon lange vakante Posten im Ausschuss für Studium und Lehre. 

↑Top↑ 

7. Modul Finanzmathematik 

• Es folgt eine intensive Diskussion über den Fall. Eine endgültige Entscheidung zum 
weiteren Verfahren wurde noch nicht getroffen. Alle sollen sich noch einmal die 
Unterlagen ansehen und recherchieren. 

↑Top↑ 

8. Modul Mechanik 

• Die Durchfallquote war sehr hoch. Bei der Nachprüfung hat sich diese Quote leicht 
verbessert. 

• Die Schwierigkeiten mit dem Stil und der Art des Moduls sind an der gesamten 
Fakultät bekannt. Es ist schwierig hier weiter von studentischer Seite einzuwirken. 

• Der FsR möchte darauf hinweisen, dass alle Studierenden, die das Modul 
besuchen besonders die Angebote des Lehrstuhls nutzen sollten in Kontakt mit 
den Lehrenden zu kommen. Der FsR glaubt das Problem ließe sich leichter 
auflösen, wenn ein Mitarbeiter die Vorlesung halten würde. 

↑Top↑ 
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9. Ende Legislatur 

• BauFak Anmeldung muss auch an die bisherigen Kandidaten kommuniziert 
werden. Der Übergabebericht muss abgestimmt werden und die Abstimmung zur 
Prüfungsphase ist zu gestalten. 

↑Top↑ 

10. Sonstiges 

• 24.04.2018 Berichtsabstimmung 

• 08.05.2018 konstituierende Sitzung 

• Alte Mitglieder bringen Schnaps mit! 

↑Top↑ 

11. Termine der nächsten zwei Wochen 

• 11.04. FakRat 

• 12.04. Podiumsdiskussion 

• 15.04. Ende der Anmeldung Wahl 

• 16.04. StuKo 

• 17.04. Außerordentliche Sitzung 

• 18.04. Vollversammlung 

↑Top↑ 

12. Nächste Sitzung 

Die nächste außerordentliche Sitzung des FsR findet am 17.04.17 um 19 Uhr in der 
M18 statt. 

↑Top↑ 


